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CIRCULAÇÃO EM: MONTE MOR, ELIAS FAUSTO, HORTOLÁNDIA, SUMARÉ E NOVA ODESSA

Monte Mor segue no combate a dengue
desta vez no Jardim Capuavinha

Secretaria de Saúde de Monte Mor realiza ação de combate ao mosquito transmissor da dengue,
o Aedes Aegypti, em um dos bairros com maior número de casos no município

A ação aconteceu no sába-
do, dia 09 de março, por meio
do departamento de Controle
de Endemias, ligado à Secre-
taria Municipal de Saúde, que,
com os trabalhos realizados
neste sábado no Jardim Capu-
avinha, deu continuidade a ou-
tras ações de combate ao mos-
quito transmissor da dengue
no município.

Com a presença da secre-
tária de Saúde, Eliane Piai,
acompanhada pela coordena-
dora do departamento de Con-
trole de Endemias, Suellen Bas-
so, o Jardim Capuavinha rece-
beu visitas de casa em casa e
também nebulização.

Segundo a secretária Eli-
ane Piai, as ações estão sen-
do realizadas de forma mais
intensiva nos bairros mais
afetados pela dengue, ou
seja, com maior número de

casos, o que não significa
que os outros bairros do
município não estejam pas-
sando por ações das equipes
de Controle de Endemias.

As ações de prevenção
e combate ao mosquito
transmissor da Dengue, do
vírus causador da febre Chi-
kungunya e o Zika vírus, o
Aedes aegypti, vêm sendo
efetuadas constantemente
em Monte Mor, pelas equi-
pes de Saúde, e nas ações
mais pontuais, com as do
sábado (09), há um refor-
ço de outras pastas da Pre-
feitura de Monte Mor, como
a da Defesa Civil.

Para o secretário de De-
fesa Civil, Vanduir Prado
Moitinho, apenas com o
apoio de todos, inclusive da
população, que tem um pa-
pel indispensável nos cuida-

dos preventivos para a não
proliferação do mosquito
transmissor, é que vamos
vencer esse período compli-
cado de crescimento de ca-
sos de dengue.

A secretária de Saúde de
Monte Mor, Eliane Piai, tam-
bém aproveitou a ocasião para
agradecer a toda a equipe de
Saúde, os agentes e, especi-
almente, a equipe da vigilân-
cia, que se uniu em prol do
necessário combate ao mos-
quito transmissor da dengue.

O objetivo da administra-
ção do Prefeito de Monte Mor,
Edivaldo Brischi, segue cum-
prindo a demanda do municí-
pio, e os serviços promovidos
em combate ao mosquito e
aos possíveis criadouros
com água parada vão conti-
nuar sendo efetuados nos
bairros de Monte Mor.

Festa do Peão de Monte Mor 2024 já tem rainha,
princesa e madrinha do Rodeio definidas

No sábado (09), foi re-
alizado em evento na Cer-
vejaria Santina, em Mon-
te Mor, o baile para eleger
a rainha, a princesa e a ma-
drinha do Rodeio de Monte
Mor 2024. O prefeito de Mon-
te Mor, Edivaldo Brischi,
acompanhado pela primeira-
dama, Elaine Ravin Brischi,
e demais autoridades muni-
cipais, esteve presente nes-
ta etapa tradicional que
complementa a Festa do
Peão 2024, na cidade.

A eleita Rainha do Rodeio
de Monte Mor 2024, foi Ali-
ne Marciano, a princesa Cris
Fernanda, e a madrinha Ca-
rol Oliveira. As candidatas
demonstraram muita empa-
tia uma pela outra, compe-
tindo de forma muito amis-
tosa, todas mostrando mui-
ta competência para repre-
sentar Monte Mor, com ga-
rantia certa de trazerem
muito brilho e prestígio para
o evento que se aproxima.

A Festa do Peão de Mon-
te Mor 2024 está chegando.
Será nos dias 21, 22, 23 e
24 de março de 2024, com
realização da Prefeitura de
Monte Mor e da Cia de Ro-
deios RS Formigão. As atra-
ções musicais estão imper-
díveis, além do bailão e dos
rodeios em touros e cavalos
todos os dias.

A FESTA DO PEÃO DE
MONTE MOR 2024

Está chegando a Festa do
Peão de Monte Mor 2024, que
será nos dias 21, 22, 23 e 24
de março de 2024, com reali-
zação da Prefeitura de Monte
Mor e da Cia de Rodeios RS
Formigão. As atrações musi-
cais estão imperdíveis, além
do bailão e dos rodeios em
touros e cavalos todos os dias.
Locução Oficial de Jorge Moi-
ses, Luiz Augusto e Paulinho

Paiakã. Comentários de Getú-
lio Ferreira. Bailão todos os
dias com Fórro The Vaqueiros.

O evento, com entrada
solidária, 1 (um) quilo de ali-
mento não perecível, contará
ainda com Estacionamento,
Praça de Alimentação, Cama-
rote (informações com a Cia
RS Rodeio, no whatsapp:
19.9.9518.9845) e muito mais.
A Festa acontece na Avenida
Ayrton Senna da Silva, no Cen-
tro de Monte Mor.

Confira as atrações:
Dia 21/03 (quinta-feira) -

Marcos Paulo e Marcelo - às
22h30.

Dia 22/03 (sexta-feira) -
Bruno e Barretto - às 23h30.

Dia 23/03 (sábado) - Ma-
ria Cecília e Rodolfo - às 23h30.

Dia 24/03 (domingo) - Va-
léria Barros - às 20h.

A entrada de menores de
16 anos no local será permiti-
da apenas se acompanhados
por responsável legal.
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População valoriza Código
do Consumidor, mas

desconhece direitos básicos
Apesar de 90% das pessoas reconhecerem a eficiência do Código do

Consumidor, muitos ainda não o conhecem; saiba quais são seus direitos

Na Semana do Consumi-
dor, o Procon-SP divulgou uma
pesquisa segundo a qual 90%
dos entrevistados reconhe-
cem a eficiência do Código
de Defesa do Consumidor.
No entanto, o número de
pessoas que não conhecem
direitos básicos, como cláusu-
la abusiva e garantia legal.
Saiba o que eles são.

Cláusula abusiva
Segundo levantamento

do Procon-SP feito por meio
de um questionário online,
57% dos entrevistados não
conseguem identificar uma
cláusula abusiva.

Tecnicamente, uma cláu-
sula abusiva de um contrato é
aquela que viola o princípio da
boa-fé. Na prática, ela coloca
o consumidor em situação de
desvantagem. Por exemplo,

quando ela impede que o con-
sumidor desista do negócio.

Para fins de identificação,
uma cláusula abusiva é aquela
que prevê multa extremamente
elevada em caso de atraso ou
cancelamento do contrato. Além
disso, é também o caso de cláu-
sulas que possibilitem alteração
unilateral do serviço a ser pres-
tado ou que transfiram respon-
sabilidade a terceiros.

Quando uma cláusula tira
a responsabilidade da empre-
sa em produtos e serviços e
retira a opção de reembolso,
a cláusula pode ser conside-
rada abusiva. Para saber mais
sobre cláusulas abusivas de
produtos ou serviços, consul-
te o artigo 51 do Código de
Defesa do Consumidor.

Recall de produtos
ou serviços

Segundo o Procon-SP,
48% dos entrevistados não
sabem o que é um recall de
produtos ou serviços. O recall
é um processo acionado pelas
empresas prestadoras de ser-
viços ou vendedoras de pro-
dutos. Ele visa a retirada do
mercado, reparação do de-
feito ou a rerecompra de
produtos ou serviços defei-
tuosos pelo fornecedor.

Quando um produto ou
serviço for considerado de-
feituoso, o fornecedor deve
confirmar o defeito e, ime-
diatamente, apresentar to-
das as informações necessá-
rias sobre os problemas iden-
tificados. De acordo com o
Código de Defesa do Consu-
midor, o fornecedor de pro-
dutos e serviços que, depois
de introduzi-los no merca-
do, tiver conhecimento da

periculosidade que apresen-
tem, deverá comunicar o
fato imediatamente às auto-
ridades competentes e aos
consumidores, mediante
anúncios publicitários.

Garantia legal
42% dos entrevistados dis-

seram não saber o que é a ga-
rantia legal. A garantia legal é um
direito estabelecido pelo Código
de Defesa do Consumidor, se-
gundo o qual o consumidor
tem o prazo de 30 dias, no
caso de bens não-duráveis e
de 90 dias para bens duráveis,
para solicitar o reparo de pro-
blemas de fácil detecção.

De acordo com o Procon,
caso não seja solucionado o
problema dentro do período
estipulado, o consumidor
pode optar pela troca do
produto ou ressarcimento do
valor pago com correção.

Emoção contida é igual a um abraço
Bem dizia RuiBem dizia RuiBem dizia RuiBem dizia RuiBem dizia Rui
Barbosa: "A forçaBarbosa: "A forçaBarbosa: "A forçaBarbosa: "A forçaBarbosa: "A força
do direito devedo direito devedo direito devedo direito devedo direito deve
superar o direitosuperar o direitosuperar o direitosuperar o direitosuperar o direito
da força"da força"da força"da força"da força"

Aldo Nunes

As emoções são rea-
ções que  quando sen-
tidas na alma: são sen-
timentos ocultos, quan-
do sentidas no abraço
são duas vezes mais po-
tentes. Nesta sexta-fei-
ra, 01/03/2024, quan-
do participava na sede da OAB (Or-
dem dos Advogados do Brasil) aqui
em São Pedro, para receber as láu-
reas de homenagens como decano
da advocacia paulista e de São Pe-
dro e rever amigos e profissionais
do direito. Somente não sabia que
meu filho, que também é advoga-
do, sua esposa e meus dois netos e
uma neta, estariam presentes e me
prestariam uma linda homenagem
a mim, minha esposa , meu pai, mi-
nha mãe, sogra e sogro. Meu pai
que não os conheceu, pois faleceu
quando eu tinha 15 anos e já tra-
balhando nas Lojas Evereste S.A.,
onde tive meu primeiro registro em
carteira de trabalho como menor e
minha mãe, professora primária já
aposentada, que pôde carregar nos
braços, todos os seus netos. Embo-
ra eu tenha cursado escola técnica
de comércio e contabilidade, com
bolsa de estudos pois na região de
Piracicaba não havia escola parti-
cular do ramo contábil, obtive no
SESC (Serviço Social do Comércio)
gratuidade no curso completo e pos-
teriormente para minha formação
universitária em direito, com mi-
nhas economias e ajuda de meus
patrões para os quais trabalhei.
Confesso que tive um "nó na gar-
ganta", igual as que tive quando
recebi minha classificação no con-
curso estadual de teatro amador,
na Sociedade Italiana de Piracica-

ba; falei pela 1ª vez com
meus 16 anos pela ZYR/
209 Rádio A Voz Agrí-
cola de Brasil de Piraci-
caba, uma das emisso-
ras de Rede Piratininga
para toda América do
Sul, na cadeia de emis-
soras encarregadas da
transmissão do Campe-

onato de Basquete Feminino Sul-
Americano, conhecido como Cam-
peonato das Estrelas, substituindo
o locutor oficial enquanto ele não
chegava na cabine de rádio, no es-
tádio Waldemar Blatkauska, para
ajudar o técnico de som encarre-
gado da transmissão que recebeu
contato da Rede Piratininga para
entrar no ar e o locutor não chega-
va e ele não poderia deixar de fazê-
lo pedindo a mim, que estava ao
seu lado, para fazer a abertura, dar
uma enrolada até ele chegar, que
fiz lendo todos os nomes do rol de
todas emissoras que formariam a
rede e o locutor chegou e me livrei
dessa incumbência para a qual não
estava preparado; e quando pela
emissora Eldorado de São Paulo,
do grupo Estadão do qual eu era
correspondentes do jornal aqui em
São Pedro, já conhecendo os tra-
mites via telefone em rádios, trans-
miti via ligação telefônica interur-
bana, o resultado final da eleição
para prefeito de Walmi Modesto e
vereadores pela rádio dos meus so-
nhos, cujos locutores mantinham
vozes padronizadas.

Convidado para usar o micro-
fone pela presidente da sessão so-
lene da OAB, e com a voz embarga-
da na laringe, respirei fundo para
controlar minha respiração e os
presentes também emocionados
pelas palavras de meu filho e dos

meus netos, notaram minha emo-
ção e aguardaram minha recupe-
ração e puderam ouvir o meu
muito obrigado e o meu pedido
para que todos agissem com
amor no exercício de suas pro-
fissões e observância das nossas
leis, especialmente os advogados.

Escrevo o presente artigo,
ainda sob os efeitos das homena-
gens recebidas, para esta edição
desta sexta-feira, 08/03/2024. O
futuro existe e o passado também,
nada adianta afirmarmos que so-
mente o presente existe, pois, a
nossa alma continuará, mesmo
assim, conversando com o futuro
e o passado, porque ambos exis-
tem. Bem dizia Rui Barbosa: "A
força do direito deve superar o
direito da força". Eu, simplesmen-
te, alguém que ama a família e o
passado e sonha com o futuro,
vou navegando meu barco en-
quanto ele tiver vento que sopre,
água potável para beber, comida
necessária para sobreviver, conti-
nuarei contando minhas históri-
as e recordações para que o pesso-
al do futuro tenha base sustentá-
vel para enfrenta-lo e, vida mais
vivenciada, para contar aos seus
netos e bisnetos. Muito gostaria de
poder escrever sobre Monteiro Lo-
bato explicando porque ele é tão im-
portante para São Pedro e Águas
de São Pedro. Por isso estou cole-
tando dados dos meus livros an-
tigos para deixar algo escrito so-
bre esse escritor de "O Sítio do Pica-

Pau Amarelo" tão amado pelas cri-
anças de todo Brasil e esteve aqui
em São Pedro, defendendo a ex-
ploração do petróleo para o cresci-
mento do Brasil, como repórter do
Jornal O Estado de São Paulo.

*****
A Lua, neste domingo, 10/

03/2024, inicia sua fase Nova às
1h02 e vai até 17/03/2024 às 1h12
quando inicia a sua fase Crescen-
te. Nesse período as marés maríti-
mas tendem a ser mais suaves,
deixando o continente brasileiro
mais sujeito aos ventos, chuvas,
raios e ciclones próprios da es-
tação climática do Outono já
conhecida há mais de 2.000
anos e bem antes do nascimen-
to de Cristo. Cujas tardes, vista
especialmente de cima da Serra do
Itaqueri, nos mostra um entarde-
cer com a despedida do Sol tão
magnifico, que nos parece que
ele se despede do dia, curvan-
do-se respeitosamente diante de
todo o universo, em agradecimen-
to por mais um dia.

Quiçá eu pudesse vivenciar
ainda esse sonho dessas tardes
lindas e abraçar cada um dos
meus familiares, parentes e ami-
gos verdadeiros e em especial
esse povo são-pedrense que me
agraciaram com o nobre título
de cidadão são-pedrense. Um
ótimo final de semana a todos
os meus leitores e que Ele (Deus)
esteja sempre com todos vocês.

———
Aldo Nunes, contabilis-
ta, articulista de jornais,
advogado, Auditor Fis-
cal de Rendas do Gover-
no do Estado de São Pau-
lo, aposentado. E-mail:
audusconsultoria@gmail.com

Aprender com
Singapura
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José Renato Nalini

Otão falado exa- me
PISA, que avalia estu-
dantes de oitenta e
um países para aferir
sua performance em
matemática, leitura e
ciências, reservou
para o Brasil uma pífia 65ª co-
locação no ranking. Enquanto
isso, Singapura novamente foi a
líder entre todas as nações.

O que explica tal discrepância?
Há muitos "achismos" em

matéria de educação. Cada opinião
pode ter um pouco de verdade. Mas
é interessante ouvir quem vive em
Singapura e saber o que ali se con-
sidera importante. O livro "Apren-
dendo com Singapura - O Poder
dos Paradoxos", de Ng Pak Tee,
matemático pela Universidade de
Cambridge, é um bom começo. Seu
autor é professor do Instituto Na-
cional de Educação da Universi-
dade Tecnológica de Nanyang, que
seleciona e prepara os professo-
res do país.

Ele considera pouco relevante
o PISA, diante da grande preocu-
pação de se levar a educação a sé-
rio. Pensa que o avanço na educa-
ção de Singapura teve início em
1965, quando o país obteve inde-
pendência. País pobre, muitos de-
sempregados e muitos analfabetos.
Sem recursos, sem petróleo, sem
terra para agricultura. Só conta
com seu povo. Então, a receita é
prepará-lo para vencer na vida.

Considerar educação um in-
vestimento, não despesa. Investir
nos professores, para que eles se
sintam valorizados e possam
transmitir formação entusiasta e
esperançosa para os educandos.
Embora ancorados em princípios,
os professores de lá aprendem a

se adaptar às mudanças
e ao inesperado.

Anualmente, o pró-
prio Presidente da Repú-
blica entrega prêmios
aos docentes considera-
dos mais inspiradores e
atenciosos, aqueles que
conseguem melhores re-

sultados em suas escolas. Em rela-
ção aos alunos, a qualidade de
aprendizagem é mais importan-

te do que os resultados das ava-
liações. Aprender deve ser uma
alegria e não uma tristeza.

Não há "nichos de exce-
lência" e "escolas periféri-
cas". Os melhores professo-
res são destinados justamen-
te para estabelecimentos si-
tuados em regiões mais vul-
neráveis. Para que haja uma
compensação e todos tenham
condições de obter uma for-
mação propiciadora de um
amanhã promissor,  e  não
apenas alguns privilegiados.

Está  expl icado porque
Singapura está em primeiro
e o Brasi l  nas últ imas f i las
avaliadas pelo PISA.

———
José Renato Nalini, Di-
retor-Geral da Unire-
gistral,  doc e n t e  d a
P ó s - g r a d u a ç ã o  d a
Uninove e Secretário-
G e r a l  d a  A c a d e m i a
P a u l i s t a  d e  L e t r a s
(APL)

nência tabágica. O ti-
ocianato resulta da
metabolização hepáti-
ca do cianeto de hidro-
génio,  possui uma
semi-vida de 10 a 14
dias e a sua quantifi-
cação é simples e eco-
nómica. Tem uma ele-

vada especificidade em indivídu-

os com hábitos tabágicos acen-
tuados, todavia em fumadores
ligeiros os seus níveis podem
ser influenciados pela inges-
t ã o  d e  a l g u n s  a l i m e n t o s .
Conclusão: os biomarcadores
de tabagismo permitem o co-
nhecimento exato do estado
tabágico,  desempenhando
desta forma um papel impor-
tante na aplicação de medidas
preventivas e corretivas na ten-
tativa de minimizar este proble-
ma de saúde pública… sempre é
bom lembrar que tabagismo tem
tratamento e nunca desanimar,
pois se não conseguir na primei-
ra tentativa terapêutica, pode-
se tentar de novo, se possível
procurar um médico especialis-
ta. E bom dia.

———
Douglas Alberto Ferraz
de Campos Filho, médico
Especialista em Pulmão

Douglas Alberto F.
de Campos Filho

Objetivo: verifi-car
qual a im-portância
dos biomarcadores de
tabagismo para a ca-
racterização do esta-
do tabágico e identifi-
car as principais características
dos biomarcadores mais fre-
quentemente utilizados. Metodo-
logia: foram considerados arti-
gos publicados em periódicos in-
dexados em bases de dados ME-
DLINE, SciELO, Latindex e
DOAJ. Foram considerados 44
documentos (artigos origi-
nais,  artigos de revisão, li-
vros e outros). Resultados: o
monóxido de carbono possui
uma semi-vida de aproxima-
damente 2 a 5 horas e pode
ser quantificado no ar expi-
rado ou sob a forma de carbo-
xihemoglobina. É um marcador
razoavelmente específico para a
monitorização de grandes fuma-
dores e para a caracterização
da exposição recente ou abs-
tinência aguda. A determina-
ção da nicotina é pouco utili-
zada por ser uma técnica dis-
pendiosa e pela substância
possuir uma semivida curta
(aproximadamente 2h). A co-
tinina é o principal produto da
degradação hepática da nicotina
e possui uma semi-vida de apro-
ximadamente 17 horas. É o mar-
cador ideal para o estudo de fu-
madores ligeiros ou esporádicos
e para a monitorização da absti-

Os biomarcadoresOs biomarcadoresOs biomarcadoresOs biomarcadoresOs biomarcadores
de tabagismode tabagismode tabagismode tabagismode tabagismo
permitem opermitem opermitem opermitem opermitem o
conhecimentoconhecimentoconhecimentoconhecimentoconhecimento
exato do estadoexato do estadoexato do estadoexato do estadoexato do estado
tabágicotabágicotabágicotabágicotabágico

Marcadores biológicos
de tabagismo
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IPVA: veículos com placa final 1 devem
quitar a segunda parcela ou cota única

Em março, proprietários podem quitar imposto de forma integral, sem
desconto, ou, para quem optou pelo parcelamento, recolher 3ª cota

A Secretaria da Fazenda e
Planejamento do Estado de
São Paulo (Sefaz-SP) retoma
o calendário de pagamento do
IPVA 2024. Em março, os pro-
prietários podem quitar o im-
posto de forma integral, sem
o desconto, ou, para quem
optou pelo parcelamento, re-
colher a terceira cota. O ca-
lendário de vencimento, de
acordo com o final de placa
dos veículos, segue até o dia
24 (veja na tabela abaixo).

Os veículos de placa fi-
nal 1 precisam realizar o pa-
gamento em 11 de março.
O contribuinte que deixar de
recolher o imposto fica su-
jeito a multa.

Assim como no ano pas-
sado, para não gerar confusão
nos contribuintes que pagam o
imposto de forma parcelada, a
Sefaz-SP optou por deixar todos
os vencimentos no mesmo dia
do mês - a placa 1, por exem-
plo, tem os próximos em 11
de abril e 11 de maio.

A consulta do valor pode
ser feita em toda a rede ban-
cária ou diretamente no por-
tal da Sefaz-SP, clicando aqui,
mediante o número do Rena-
vam e placa do veículo.

IPVA para caminhões
Os caminhões têm prazos

diferenciados: o pagamento
integral foi realizado em janei-
ro, com desconto de 3%.

Neste mês, a primeira par-
cela sem desconto deve ser
recolhida até o dia 20 de mar-
ço, por proprietários de cami-
nhões e caminhões-tratores.
Todas as placas têm vencimen-
to no mesmo dia. O parcela-
mento segue em 20 de maio (se-
gunda parcela); 20 de julho (ter-
ceira); 20 de agosto (quarta); e
20 de setembro (quinta).

O imposto da categoria pode
ser pago, ainda, em cota única
sem desconto até 20 de abril.
Calendário completo pode ser
conferido na tabela abaixo.

FORMAS DE PAGAMENTO
A novidade para 2024 é o

pagamento via Pix. A Sefaz-SP
tornou mais rápido, facilitado e
imediato o pagamento do IPVA,
permitindo o recolhimento por
meio de QR code junto a cerca
de 800 instituições financeiras.
Esse aumento na rede arrecada-
dora é o principal benefício do Pix
para os cidadãos, especialmente
para os "desbancarizados" e para
aqueles que não mantêm conta
nos grandes e tradicionais ban-
cos, preferindo bancos digitais.

Para utilizar a modalidade,
é necessário acessar a página
do IPVA no portal da Sefaz-SP,
informar os dados do veículo
e gerar um QR code, que ser-
virá para o pagamento. O QR
code Pix tem validade de 15
minutos e depois expira. Não
tendo sido pago, será neces-
sário emitir um novo QR code
(sempre pelo site da Sefaz-
SP). Na tela do QR code, há
um contador temporal de
"tempo restante" indicando
quando o código expirará. Ao
ler o QR code com o aplicativo
de banco ou instituição de pa-
gamento, aparecerá a informa-
ção de que o pagamento é
destinado à "Secretaria da Fa-
zenda e Planejamento", sob o
CNPJ 46.377.222/0003-90 em
conta do Banco do Brasil.

Continuam valendo as de-
mais opções de recolhimento
diretamente na rede bancária.
Para efetuar o pagamento do
IPVA 2024, basta o contribu-
inte utilizar o número do RE-
NAVAM (Registro Nacional de

Veículo Automotor). É possível
quitar pela internet ou débito
agendado, nos terminais de
autoatendimento ou outros
canais oferecidos pela institui-
ção bancária.

Também é possível reali-
zar o pagamento em casas lo-
téricas e com cartão de crédi-
to, nas empresas credencia-
das à Secretaria da Fazenda e
Planejamento. As operadoras
financeiras conveniadas têm
autonomia para definir o nú-
mero de parcelas e adequar a
melhor negociação com o con-
tribuinte.

Os valores pagos ao cor-
respondente bancário são
repassados ao Governo do
Estado de forma imediata, e
sem qualquer desconto ou
encargo.

Para mais informações,
os proprietários dos veícu-
los podem entrar em conta-
to com a Secretaria pelo
canal Fale Conosco.

Licenciamento
Os proprietários que dese-

jam antecipar o licenciamento
anual deverão quitar todos os
débitos que recaiam sobre o
veículo, incluindo o IPVA, a taxa

de licenciamento e, se for o
caso, multas de trânsito.

Atraso de pagamento
O contribuinte que dei-

xar de recolher o imposto
f ica suje i to a multa de
0,33% por dia de atraso e
juros de mora com base na
taxa Selic. Passados 60 dias,
o percentual da multa fixa-se
em 20% do valor do imposto.

Permanecendo a inadim-
plência do IPVA, o débito será
inscrito na Dívida Ativa, além
da inclusão do nome do pro-
prietário no Cadin Estadual,
impedindo-o de aproveitar

eventual crédito que possua
por solicitar a Nota Fiscal Pau-
lista. A partir do momento em
que o débito de IPVA estiver
inscrito, a Procuradoria Geral
do Estado poderá vir a cobrá-
lo mediante protesto.

A inadimplência do IPVA
impede o novo licenciamento
do veículo. Após a data limite
fixada pelo Detran para o li-
cenciamento, o veículo pode-
rá vir a ser apreendido, com
multa aplicada pela autori-
dade de trânsito e sete pon-
tos na Carteira Nacional de
Habilitação (CNH).

'O esporte me salvou', diz atleta de programa
de SP que sonha com vaga em Paris

Multicampeã no salto triplo, ela é candidata a uma vaga
na delegação brasileira que vai para as Olimpíadas

Para Gabriele Sousa, atle-
ta do salto triplo, cada com-
petição é uma vitória, indepen-
dentemente de seu resultado.
Atleta beneficiada pelo Progra-
ma Talento Esportivo, ela é
mais um exemplo de que o
esporte salva vidas.

Nascida em uma comuni-
dade na zona oeste do Rio de
Janeiro, Gabriele estava ex-
posta a todo tipo de vulnera-
bilidade. Foi na escola em que
estudava que ela conheceu o
salto triplo. A convite do seu
professor de Educação Física,
Gabriele aproveitava o horário
livre após as aulas para trei-
nar.

"Meus pais adoraram a
ideia de eu praticar atletismo.
Era a chance de uma garota
da periferia, exposta ao crime
e às drogas, mudar de vida. O
esporte me salvou de várias
estatísticas: da marginalidade,
da carência de educação. Foi
graças a ele que consegui uma
bolsa na faculdade, que viajei
para países que eu jamais te-
ria condições financeiras de
conhecer", diz Gabriele.

Quando completou 16
anos, a atleta tomou a difícil
decisão de sair de casa. Em
busca de uma melhor estrutu-
ra de treino e de mais oportu-
nidades em grandes competi-
ções, viajou para São Paulo.

"Eu já estava competindo
a nível nacional, mas precisa-
va sair de onde estava, preci-
sava progredir. Meus pais ti-
nham muito medo, mas enten-
deram. Entrei em contato com
um treinador de São Paulo e
me mudei para Presidente Pru-
dente. Ali, começou minha vida
no alto rendimento", explica a
triplista.

Nessa longa caminhada,
Gabriele também encontrou o

casal de treinadores Nélio e
Tânia Moura, ícones do atle-
tismo brasileiro e que treinam
no Centro de Excelência Espor-
tiva de São Bernardo do Cam-
po, equipamento que conta
com o apoio do Governo do
Estado de São Paulo. Nélio e
Tânia viabilizaram a inscrição
da atleta no Programa Talento
Esportivo, iniciativa da Secre-
taria de Esportes do Estado de
São Paulo que concede apoio
financeiro a atletas em vários
níveis de excelência.

"Foram Nélio e Tânia que
me encaminharam para o Pro-

grama Talento Esportivo. A
partir do momento em que vi-
rei bolsista, minha carreira ala-
vancou de vez", conta ela.

Hoje, aos 29 anos, é di-
fícil apontar o que Gabriele
não ganhou ou disputou na
carreira. O currículo dela é
de respeito: campeã brasi-
leira (mais de dez títulos,
contando categorias de base
e adulto), sul-americana,
pan-americana e ainda dis-
putou três Mundiais. Falta só
uma participação em Jogos
Olímpicos, algo que ela es-
pera conseguir ainda este

ano. "Pela minha pontuação,
hoje eu teria vaga nas Olim-
píadas de Paris."

Mulheres no Programa
Talento Esportivo

Dos 563 atletas ativos do
Programa, 252 são mulheres,
ou 44% deste montante. Ho-
mens são 311, o que corres-
ponde a 55% do total. As ins-
crições para novos bolsistas
para o Programa se encerra-
ram no início deste mês. Para
mais informações, clique aqui ou
entre em contato pelo (11) 3241-
5822, Ramais 1160 e 1204.

Prefeitura de
Hortolândia abre

inscrições para dois
cargos públicos

Interessados podem se inscrever
até o dia 22 de abril

Se você deseja fazer
carreira no serviço público,
a Prefeitura de Hortolândia
tem uma boa notícia. A Se-
cretaria de Administração e
Gestão de Pessoal acaba de
abrir nesta segunda-feira
(11/03) inscrições para re-
alização de concurso públi-
co nos cargos de  Analista
de Controle Interno e Tera-
peuta Ocupacional. Estudo
feito pela pasta mostra a
intenção de preencher 2 va-
gas, uma em cada cargo. O
edital foi publicado na edi-
ção 2.103 do Diário Oficial
Eletrônico do Município, dis-
ponível neste link.

As  insc r i ções  fo ram
abertas às 8h desta segun-
da-feira (11/03) e vão até
às 23h59 do dia 22 de abril.
Interessados podem se ins-

crever diretamente no site
da empresa responsável
pelo certame, a SHDias Con-
su l to r ia  e  Assessor ia
(www.shdias.com.br).

Os concursos públicos
oferecerão oportunidades
para candidatos  no cargo
de Analista de Controle In-
terno, cujo requisito é ter
Ensino Superior Completo
em Ciências Jurídicas, ou
Ciências Contábeis ou Eco-
nomia ou Administração.
Para o cargo de Terapeuta
Ocupacional é exigida Gra-
duação na área e Registro
no Conselho de Classe. O
cadastro reserva é somen-
te para o segundo cargo.
Neste caso, a convocação de
aprovados somente se dará
na eventual necessidade da
Administração.
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Hortolândia se mantém atenta e
vigilante nas ações contra a Dengue

Combate ao Aedes aegyp-
ti, com busca ativa e nebuliza-
ção, se concentra nesta sema-
na nas regiões do Jardim Ade-
laide, Jardim Ricardo, Jardim
São Bento e Jardim São Pedro

Hortolândia segue sem
decretar estado de emergên-
cia em saúde pública para Den-
gue. Apesar disso, o municí-
pio se mantém atento e vigi-
lante. A Prefeitura prossegue
com as ações semanais de
combate ao Aedes aegypti.
Nesta semana, a UVZ (Unida-
de de Vigilância de Zoonoses),
órgão da Secretaria de Saú-
de, executa busca ativa nas
regiões do Jardim Ricardo,
Jardim São Bento e Jardim São
Pedro. Já a nebulização é fei-
ta no Jardim Adelaide. A UVZ
reforça que as ações aconte-
cem onde já foram notificados
casos positivos de Dengue.

A busca ativa consiste em
visitas casa a casa pelos agen-
tes para eliminar possíveis cri-
adouros do Aedes aegypti. O
objetivo é eliminar o inseto ain-
da na fase larval. Caso sejam
encontradas larvas, os agen-
tes recolhem algumas delas
para identificação em labora-
tório. De acordo com a UVZ,
80% dos focos de criadouros
estão nas casas das pessoas.

Nas visitas, os agentes
também dão orientações
aos moradores sobre como
evitar a reprodução do mos-
quito. Eles ainda inquirem
se algum ocupante da casa
apresentou ou está com al-
gum sintoma de Dengue. Em
caso positivo, a orientação
é para que a pessoa procu-
re a UBS (Unidade Básica de
Saúde), mais próxima de

onde mora ou de referên-
cia, para receber atendi-
mento e tratamento ade-
quado e possibilitar que
seja feita a notificação cor-
reta do caso.

Já a nebulização con-
siste em espalhar um tipo
de inseticida no ar para eli-
minar os mosquitos Aedes
aegypti adultos. Antes do
início da ação, as equipes
da UVZ passam nas casas
para avisar os moradores.
Os agentes utilizam nebu-
lizadores fixados nas cos-
tas para espalhar o inseti-
cida em forma de vapor. O
trabalho dura entre 15 a 20
minutos.

Enquanto a nebulização é
realizada, o órgão solicita
para que os moradores fi-
quem fora de suas casas e,
após o fim da ação, aguardem
15 minutos para poder entrar.
De acordo com a UVZ, o inse-
ticida é seguro e não faz mal
para as pessoas. A ação é
também executada na parte
frontal dos imóveis que, por-
ventura, estejam fechados.

De acordo com a UVZ,
Hortolândia registra neste ano
1.093 casos notificados de
Dengue, dos quais 164 posi-
tivos e nenhum óbito. Já de
Chikungunya, são 11 casos
notificados que estão em in-
vestigação. Neste ano, o mu-
nicípio ainda não registra ne-
nhum caso de Zika.

PERMITIR A ENTRADA
A UVZ reforça para que a

população permita a entrada
dos agentes em suas casas
para fazer a busca ativa e a
nebulização. Os agentes do

órgão estão identificados com
crachá e uniforme. As ações
são importantes para comba-
ter o Aedes aegypti, e com isso
evitar que a própria população
contraia Dengue, Chikungunya
e Zika, causando assim aumen-
to do número de casos na ci-
dade. Para saber em quais ruas
e regiões serão realizadas as
ações, a população pode entrar
em contato com a UVZ pelos
telefones (19) 3897-3312 ou
(19) 3897-5974.

Por meio desses telefones,
a população também pode fa-
zer denúncias de imóveis ou
terrenos fechados ou abando-
nados onde haja suspeita de
haver criadouros de Aedes ae-
gypti. Em caso de chuva, as
ações de busca ativa e nebuli-
zação são canceladas.

A Secretaria de Saúde re-
força que continua a monitorar
a quantidade de casos notifica-
dos de Dengue em Hortolândia,
e a avaliar a situação epidemi-
ológica do município. Caso seja
necessário, será reavaliada a
necessidade do decreto de
emergência. Cabe ainda desta-
car que Hortolândia manterá a
observância das recomenda-
ções preconizadas pelo Estado
e poderá utilizar o Decreto Es-
tadual no que for necessário.

SINTOMAS
O veterinário da UVZ, Evan-

dro Alves Cardoso, explica que
os principais sintomas da Den-
gue são febre abrupta, dor de
cabeça, dor muscular e man-
chas vermelhas pelo corpo.

Já o sintoma mais caracte-
rístico da Chikungunya são do-
res nas articulações. A Zika
apresenta como principais sin-

tomas febre, manchas verme-
lhas pelo corpo e dor muscu-
lar. De acordo com o veteriná-
rio, a febre da Zika é mais
branda do que a Dengue.

O especialista reforça
uma vez mais que Dengue,
Chikungunya e Zika são do-
enças cuja transmissão é
feita pelo Aedes aegypti. Por
isso, é importante que a po-

pulação faça sua parte e
ajude a Prefeitura no com-
bate ao mosquito.

O veterinário reforça que,
caso o morador apresente al-
gum desses sntimas, eledeve
procurar a UBS, mais próxima
de onde mora ou de referên-
cia, para receber atendimen-
to e tratamento adequado e
possibilitar que seja feita a no-

tificação correta do caso pelo
município.

PARCERIA  – Em para-
lelo à busca ativa, à nebuli-
zação e capacitação para as
equipes de saúde do município
sobre Aedes aegypti e arboviro-
ses, Hortolândia continua com
a ação em parceria com as
empresas CPFL e SCS (Socie-
dade Civil de Saneamento).

Aprovados na primeira fase
começam etapa final do concurso

para GM de Hortolândia
Candidatos aprovados na

primeira etapa do concurso para
GM (Guarda Municipal) de Horto-
lândia, promovido pela Prefeitu-
ra, participaram, nesta segunda-
feira (11/03), de cursos prepa-
ratórios na Academia de Forma-
ção da Guarda Municipal de San-
ta Bárbara D'Oeste, referência
na região, nesta área. Segun-
do a Secretaria de Segurança
de Hortolândia, a formação
marca o início da segunda eta-
pa do certame. Somente após
isso, os aprovados poderão
atuar na segurança pública do
município. A previsão é que os
novos GMs ingressem nas for-
ças de segurança em maio
deste ano.

A Administração Municipal
abriu concurso, em 2023, para
preencher 40 vagas para GMs,
na categoria Especialidade 4ª
Classe. Os participantes fize-
ram prova objetiva de conhe-
cimentos teóricos e também o
TAF (Teste de Aptidão Física),
exames de saúde, avaliação
psicológica, exame toxicológi-
co e investigação social. Os
considerados aptos avançam
agora para a etapa atual.

Os temas enfocados na
formação seguem os eixos da
Matriz Curricular Nacional de
Formação das Guardas Muni-
cipais da Secretaria Nacional
de Segurança Pública do Mi-
nistério da Justiça. Os novos
GMs terão mais de 500h/a,
estudando sobre "O papel da
Guarda Municipal e a Gestão
Integrada em Segurança Ur-
bana", "Técnicas e Procedi-
mentos da Guarda Municipal",
"Conhecimento do Espaço Ur-
bano local", "Cultura e Conhe-
cimentos Jurídicos", "Modalida-
des de Gestão de Conflitos e
Eventos Críticos", "Valorização
Profissional e Saúde do Tra-
balhador" e "Comunicação,
Informação e Tecnologias em
Segurança Pública".

A meta da Prefeitura é
contratar estes novos servido-
res para reforçar as forças de

segurança e repor as vagas
geradas pela aposentadoria
de GMs. Segundo a Secreta-
ria de Segurança, os que es-
tiverem aptos no curso de
preparação serão efetivados
como guardas municipais e in-
gressarão na Corporação, ain-
da em estágio, mas aptos a se-
guir a rotina diária da Guarda
Municipal. Até lá, os partici-
pantes receberão Bolsa For-
mação de R$ 1.965,89, se-
gundo dados do Departamen-
to de Recursos Humanos da
Secretaria de Administração.

"Hoje iniciou a segunda
fase do Concurso Público para
Guarda Municipal de Hortolân-
dia, compromisso do Gover-
no do nosso prefeito Zezé
Gomes. O curso será minis-
trado na Academia de Forma-
ção da Guarda Municipal de
Santa Bárbara D'Oeste, que
é referência por sua experti-
se em formação. Teremos
profissionais extremamente
capacitados para que possam
atender a população hortolan-
dense com excelência", afir-
mou o secretário de Seguran-
ça, Joldemar Nunes Correa,
o Dr. Jold.

A contratação de novos
GMs faz parte do pacote de
ações em realização pela Pre-
feitura para reforçar a segu-
rança em Hortolândia. Em fe-
vereiro passado, começaram
a ser instalados, em diversos
bairros, 15 totens inteligentes,
com câmeras acopladas com
giro em 360 graus e botão de
pânico que pode ser aciona-
do pelo cidadão e, instanta-
neamente, chega até a Cen-
tral de Operações da Guarda
Municipal a informação do lo-
cal da ocorrência. Também
foram entregues 11 novas vi-
aturas da Guarda Municipal,
da marca Hyundai Creta, mo-
delo 2023/2024.

Ações acontecem desde
2017

Além do aumento do efe-
tivo da Guarda Municipal e de

novas viaturas, foram adotadas
outras medidas no âmbito da
Segurança Pública no municí-
pio. Confira:

• Troca de toda a ilumina-
ção pública por lâmpadas LED,
o que aumenta a luminosida-
de, garantindo maior seguran-
ça para motoristas e pedestres,

• Instalação de câmeras de
monitoramento inteligente inte-
gradas à nova Central, uma das
mais modernas do Brasil,

• Portais que, em breve,
terão o número ampliado com
a construção de outras unida-
des (Corredor Metropolitano e
região do Parque Perón),

• Compra de armamentos
de grosso calibre,

• Implantação do canil da
guarda, entre outras ações em
benefício da segurança.

Todo o conjunto de ações
que reforça a segurança na ci-
dade faz parte do Novo PIC
(Programa de Incentivo ao
Crescimento). O Novo PIC con-
templa diversos serviços que,
juntos, irão contribuir com o
desenvolvimento inteligente e
sustentável de Hortolândia nos
próximos anos.

Veja onde os 15 totens es-
tão instalados:

1. Parque Socioambiental
Lago da Fé (Pq. Gabriel),

2. OAPE (Observatório Am-
biental Parque Escola (Jd. San-

ta Clara do Lago),
3. Praça A Poderosa (Jd.

Rosolém),
4. cruzamentos entre a

avenida João Coelho com rua
Armelinda Espúrio da Silva (Jd.
Rosolém),

5. rua Otávio Rosolen com
rua Diamante (Jd. Terras de
Santo Antônio),

6. Praça do Pastel (região
do Jd. Nossa Senhora de Fáti-
ma),

7. avenida Antônio da Cos-
ta Santos (Corredor Metropo-
litano),

8. avenida José de Augus-
to Araújo com rua Cecílio Nu-
nes da Silva (Pq. do Horto),

9. rua Luiz Camilo de Ca-
margo (em frente Lojas CEM),

10. rua Luiz Camilo de Ca-
margo (em frente a Quality
Óptica),

11. avenida Santana com
rua Pastor Hugo Gegembauer
(Pq. Hortolândia),

12. avenida Brasil com ave-
nida Tarsila do Amaral  (em
frente a Farma Conde, Jd.
Amanda),

13. canteiro central da ave-
nida Santana com avenida Bra-
sil (Jd. Amanda) e

14. rua Antônio Fernandes Lei-
te (em frente ao Drogão Popular),

15. rua Antônio Fernandes
Leite (em frente ao Rosolém
Veículos).

602 mulheres de
Hortolândia são

atendidas pela carreta
de mamografia

Este é o balanço da ação de saúde promovida pela
Prefeitura para marcar o Dia e o Mês da Mulher

Seiscentas e duas pacien-
tes de Hortolândia foram aten-
didas pela carreta de mamo-
grafia disponibilizada pela Pre-
feitura. Este é o balanço final
da ação de prevenção contra
o Câncer de Mama realizada
para a população feminina da
cidade. O veículo ficou na UBS
(Unidade Básica de Saúde)
Campos Verdes, na semana
passada. Lá, de acordo com a
Secretaria de Saúde, 302 mu-
lheres fizeram a mamografia.
O número de faltas, ou seja
mulheres que estavam agen-
dadas para o exame e não
compareceram, foi de 48. A
meta da Secretaria de Saúde
era atender 350 mulheres com
a carreta estacionada na UBS
Campos Verdes. Na semana
retrasada, a carreta ficou nas
UBSs Amanda I, Adelaide e
Novo Ângulo. Nessas três uni-
dades, foram atendidas 300
mulheres, e foram registradas
50 faltas.

A carreta é uma das ações
que integram a programação
da campanha "Março Delas",
da Prefeitura de Hortolândia,
para marcar o Dia e o Mês da

Mulher. A programação está
disponível neste LINK. A vinda
do veículo ao munícipio é via-
bilizada por meio do CISME-
TRO (Consórcio Intermunicipal
de Saúde na Região Metropo-
litana de Campinas).

De acordo com a Secreta-
ria de Saúde, a expectativa era
de atender um total de 700
mulheres com a carreta. O
objetivo da ação foi reduzir a
fila de espera do exame no
município. Foram atendidas
somente pacientes que já es-
tavam com o exame agenda-
do previamente na rede muni-
cipal de saúde.

A Secretaria de Saúde in-
forma que as mulheres agen-
dadas para a carreta de ma-
mografia que não comparece-
ram, deverão reagendar nova
data para fazer o exame na
UBS de referência ou mais pro-
xima de onde mora. O exame
de mamografia é oferecido
para a população feminina no
CAISM (Centro de Atenção In-
tegral à Saúde da MUlher) e
no CEM (Centro de Especiali-
dades Médicas), órgãos da
Secretaria de Saúde.
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Hortolândia lança Protocolo de
atenção e cuidado à criança e ao

adolescente no ambiente educacional
Evento online, transmitido por meio do canal da secretaria de Educação, Ciência

e Tecnologia, reuniu mais de duas mil pessoas, nesta segunda-feira (11/03)
Mais de duas mil pesso-

as, a maioria profissionais
da educação, assistiram, na
noite desta segunda-feira
(11/03),  ao lançamento do
"Protocolo de atenção e cui-
dado no ambiente educaci-
onal de Hortolândia à crian-
ça e ao adolescente vítima
ou testemunha de violên-
cia". Promovido pela Prefei-
tura, o evento foi  transmi-
tido, ao vivo, por meio do ca-
nal da Secretaria de Educa-
ção, Ciência e Tecnologia no
Youtube, onde a gravação
está disponível para consul-
ta. O protocolo  visa esta-
belecer diretrizes para a
identificação e o enfrenta-
mento de situações de vio-
lência contra crianças e ado-
lescentes no ambiente edu-
cacional. Segundo a Secre-
taria, o vídeo já conta com
mais de 3,6 mil visualiza-
ções, até o momento. ht-
tps://www.youtube.com/
@SMECTHortolandia.

A diretora do Departa-
mento de Educação Infantil,
Jane Aparecida Nery de Car-
valho; a promotora do Mi-
nistério Público do Estado de
São Paulo, Renata Brandão
Lazzarini; a coordenadora
do Núcleo Educacional Mul-
t iprofissional, Lí l ian dos

Santos Lima, e o secretário
adjunto de Educação, Ciência
e Tecnologia, Renato Muccillo,
abriram a cerimônia.

"Por compreendermos
que, dentro das escolas, o
agressor não tem o acesso,
é que nós entendemos que
as nossas escolas e a nossa
rede precisam estar cada
vez mais preparadas para
conseguir lidar e identificar
situações de violência que
as crianças possam estar
vivenciando no seu dia a
dia,  fora dos muros da
escola. É através desse
documento que podemos
dar uma contribuição sig-
nif icativa para o fortaleci-
mento da nossa rede de pro-
teção", explicou Muccillo.

"Parabenizo o município,
em especial a pasta da Educa-
ção, por essa iniciativa. Esse
Protocolo de atenção e cuida-
do no ambiente educacional de
Hortolândia à criança/adoles-
cente vítima ou testemunha de
violência mostra a preocupa-
ção da gestão com esse obje-
to, com essa finalidade que é
tão cara para a sociedade
como um todo. Sem a parce-
ria do município, sem a parti-
cipação da educação, esse
cuidado, essa proteção jamais
seria possível. Me traz muita

alegria identificar que a edu-
cação tem feito esse movimen-
to de criar espaços de acolhi-
mento e proteção para es-
ses meninos e essas meni-
nas. A importância desse
espaço, desse ambiente
educacional, é indiscutível.
Tenho para mim que o es-
paço da escola é o que nós
conseguimos melhor garantir
esse acolhimento, a informação,
o cuidado e a proteção para
esses meninos e meninas",
ponderou a promotora.

A formação ministrada a
seguir ficou a cargo da es-
critora Anna Luiza Calixto,
representante nacional do
Programa Bem-me-quer. A
convidada falou sobre as
bases que estabelecem as
diretrizes do documento,
como a proteção integral da
criança e do adolescente, a
garantia do respeito à dig-
nidade, integridade física e
psicológica, a abordagem
interdisciplinar, que promo-
ve a integração entre dife-
rentes setores, como saúde,
educação, justiça, a escuta es-
pecializada, e a importância e
participação de todos os agen-
tes da comunidade escolar
como rede de proteção.

"Esse protocolo, que vai
funcionar como um guia

prático, nasce dentro de um
contexto de muitas conquis-
tas dentro de Hortolândia.
Ele é o ápice da caminhada
de uma escadaria que a
gente vem galgando degrau
por degrau. Aí a gente vai
pensar em todas as violên-
cias contra a criança e o
adolescente, inclusive algu-
mas que sequer são tipifi-
cadas pela legislação 13.431
(que estabelece o sistema
de garantia de direitos da
criança e do adolescente ví-
tima ou testemunha de vio-
lência e altera o ECA, Esta-
tuto da Criança e do Adoles-
cente), mas que outras le-
gislações complementares
nos permitiram complemen-
tar. Vamos pensar na legis-
lação, nos instrumentos le-
gais, no papel da educação
como parte da rede de pro-
teção, em todos os concei-
tos de violência, no que é a
revelação espontânea e no
que ela diferencia da escu-
ta especializada, qual ma-
neira que devemos nos por-
tar diante de uma revelação
espontânea, etc. Pensar
também, na educação con-
tra a violência, nos protoco-
los de ação, nos roteiros
para reunião de pais e fa-
miliares, pensar em uma es-

trutura institucional para a
rede de proteção de Hortolân-
dia", afirmou Anna Luiza.

De acordo com a Secre-
taria de Educação, Ciência
e Tecnologia, após o lança-
mento oficial do Protocolo,
cada unidade escolar rece-
berá pelo menos dois exem-
plares do documento para a
consulta e estudo. O link,
com a versão online, será
disponibilizado em breve
pela secretaria. Além do
documento, os profissionais
de educação também parti-
ciparão de encontros forma-
tivos sobre o documento.

"O lançamento desse
documento representa mui-
to para a nossa rede de edu-
cação. Ele foi preparado por
uma equipe fantástica, que
não poupa esforços na luta
e garantia dos direitos das
crianças e adolescentes da
nossa cidade. Para essas
técnicas não existe sábado,
domingo nem feriado. Cada
caso que elas acolhem tem
um olhar de carinho, de afe-
to e principalmente de pro-
teção. Quero dizer a todos
os profissionais aqui pre-
sentes que aproveitem mui-
to esse guia, que foi confec-
cionado por muitas mãos",
ressaltou Jane Nery.

NÚCLEO EDUCACIONAL
MULTIPROFISSIONAL

A criação do Núcleo Edu-
cacional Multidisciplinar de
Hortolândia é regulamenta-
da pela lei federal 13.935,
de 2019. O grupo busca ofe-
recer atendimentos de psi-
cologia e serviços sociais a
cr ianças e adolescentes
matriculadas na rede muni-
cipal de ensino. Alinhado
com o projeto político-peda-
gógico da rede pública de
ensino de Hortolândia, o Nú-
cleo desenvolverá ações
para melhorar a qualidade
do processo de ensino-
aprendizagem, a lém de
identificar e prevenir casos
de violência e vulnerabilida-
de no ambiente escolar. Em
ação conjunta com as secre-
tarias de Saúde, Segurança
Pública, Inclusão e Desen-
volvimento Social e com o
Departamento de Direitos
Humanos, da Secretaria
de Governo, e o Conselho
Tutelar, o Núcleo Educaci-
onal Multidisciplinar rece-
berá os casos de violên-
cia reportados pelas esco-
las e realizará o contato de
autoridades e órgãos que
integram a rede de prote-
ção às crianças e aos ado-
lescentes da cidade.

Leitinho e demais prefeitos da RMC pedem vacinas
contra a dengue a apoio na 'guerra' ao mosquito

Prefeitura de Nova Odessa vai promover "mutirões" de orientação e combate ao mosquito nos dias 16 e 23/03; trabalho diária continua
O pre fe i to  C láud io

Schooder (o Leitinho) parti-
cipou na última sexta-feira
(08/03), em Campinas, de
uma reunião dos prefeitos e
secretários de Saúde das 20
cidades da RMC (Região
Metropolitana de Campinas)
para debater ações contra o
avanço da dengue. Uma sé-
rie de decisões conjuntas foi
tomada durante o encontro,
incluindo pedidos ao Minis-
tério da Saúde, para o en-
vio de vacinas contra a den-
gue para a região, e ao Exér-
cito, para o apoio em ações
de campo contra o mosqui-
to transmissor do vírus da
doença, o Aedes aegypti.

Outra decisão foi a reali-
zação, em cada cidade, de
mutirões de conscientização
da população e remoção de
possíveis criadouros do Ae-
des de dentro dos quintais
e residências - onde são en-
contradas de 80% a 90%
das larvas do mosquito.

Em Nova Odessa, esses
mutirões em complementação
ao trabalho diário da equipe de
Zoonoses vão mobilizar ser-
vidores e voluntários e acon-
tecer nos dois próximos sá-
bados, dias 16 e 23/03, em
bairros considerados críti-
cos para a transmissão da
doença: os jardins Santa
Rita e São Jorge. Mais infor-
mações devem ser divulgadas
ainda esta semana.

"Neste momento, o Poder
Público, incluindo as prefeitu-
ras da nossa região, têm que
fazer todo o possível para
combater o mosquito da den-
gue. Principalmente com o
apoio da própria população,
porque todo mundo tem o de-
ver de eliminar possíveis cria-
douros de dentro de casa, eli-
minando qualquer água para-
da que exista. E temos que
preparar a Rede de Saúde para
o pico da doença, que deve

acontecer entre o final de mar-
ço e abril", explicou o prefeito
Leitinho - que é médico vete-
rinário.

Outra decisão tomada pe-
los prefeitos da RMC na sex-
ta-feira é a criação de um Co-
mitê Metropolitano da Dengue,
que vai funcionar em Campi-
nas monitorando e fornecen-
do informações sobre o avan-
ço da doença nas 20 cidades,
ajudando os prefeitos a toma-
rem decisões estratégicas.

Foi decidido ainda que a
conscientização para o com-
bate ao mosquito transmis-
sor vai mobil izar l ideran-
ças rel igiosas, comunitá-
rias e ONGs que atuam di-
retamente junto à comu-
nidade,  na intenção de
que tais lideranças se tor-
nem "multiplicadoras" das
informações junto à popu-
lação atendida por elas.

Imobi l iá r ias  da RMC
também serão convocadas a
eliminarem criadouros de
imóveis fechados para ven-
da ou aluguel. Leitinho e os
demais prefeitos decidiram
ainda reforçar as ações de
combate aos focos de mos-
quitos nas divisas da cida-
de, util izar Telemedicina
(quando poss íve l )  para
acompanhar pacientes com
dengue, solicitar a ajuda do
Exército às equipes de En-
demias e Zoonoses na eli-
minação dos focos "domés-
ticos" do mosquito e pedir
vacinas contra a dengue
para a região.

A RMC ainda não rece-
beu o novo imunizante do
Ministério da Saúde. Nova
Odessa registra 397 casos
de dengue neste ano até o
momento, principalmente
em função da volta da cir-
culação do sorotipo 2 da
doença após muitos anos. A
cidade não registra óbitos
confirmados para a doença.

Diretor:
Júlio Cesar Magalhães Ferreira

Rua Minas Gerais, 380 B, Jardim do Engenho.
CEP: 13.190-000 - Monte Mor-SP.

Fone:  (19)  9 7405-8921 (Whatsapp)
Email:comunicacaojornalmontemor@gmail.com /

Site: www.comunicacaojornalmontemor.com.br
Facebook: @comunicacaojornalmontemor

Instagran: @comunicacaojornalmm



PÁGINA 6 QUINTA-FEIRA | 14 | MARÇO | 2024

Vereadora
Camila Hellen
destina a Emenda
Impositiva em
Playground
para Bairros
de Monte Mor
Neste último domingo dia 10 de
março, a vereadora Camila Hel-
len inaugurou duas praças,
sendo uma no parque do café
2, e a outra praça é a Manoel
João da Costa.  Já a praça do
Jardim Nova Alvorada com
nome fantasia Adoro ser feliz,
passará a ser chamada de Re-
nan Gomes Suzarte. Estas pra-
ças foram contempladas com o
kit playground, onde é a emen-
da impositiva que a Vereadora
Camila Hellen destinou.


